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L'anno duemilaundici, addì ventisette Giugno, alle ore venti e trenta, in Spotorno Via Aurelia 29, si 

è tenuta la riunione del Consiglio Direttivo dell’Associazione “ Judax Agorà “.  

Sono presenti i seguenti Consiglieri:  Bagatin, Beruto,  Dodino, Godani, Monaci, Parodi, Rauso, 

Sprio.  Sono inoltre presenti  i Soci del Settore tecnico calcio Ambrosio, Beruto, Bracco, Brao, 

Ciuffreda, Scaramozzino, nonché i Soci Scussel, Francini M.Luisa e Vannoni. 

 

1)  Il Presidente GODANI dà inizio all’assemblea proponendo l’ammissione di un nuovo socio 

di nome Giorgio Peluffo. L’assemblea approva all’unanimità. 

 

2) Il Segretario Sprio legge ai presenti una relazione inerente alcune sue riflessioni circa 

l’esperienza delle ultime gite sociali (Vinovo e Celle L.) di cui si riporta qui di seguito il 

testo: 

“Le gite di Vinovo e di Celle L., come tutte quelle svolte fino ad ora,  hanno rappresentato 

dei momenti importanti, secondo me, della vita associativa;  

le gite hanno  la caratteristica di far convergere i percorsi offerti ai soci adulti ed ai 

bambini, inevitabilmente diversi, in esperienze comuni ricche di molteplici significati, fra 

cui: fruire di spazi ludico-ricreativi, accedere ad un maggiore interscambio  con gli altri 

soci, aumentare il proprio senso di appartenenza all’associazione, nonché quello di 

contribuire a creare un clima ed un “substrato” favorevole allo sviluppo di una maggiore 

solidarietà, mutualità ed integrazione. 

Tutto ciò, fortunatamente, sta sempre di più assumendo connotazioni e sfumature differenti: 

siamo infatti partiti con l’idea di voler “integrare” i disabili nel tessuto cittadino mentre 

oggi ci troviamo a mettere insieme un maggior numero di diversità che sempre di più sono 

intese come ricchezza, come un vero valore aggiunto,  e non solo come rappresentazione di 

un problema o di una forma di bisogno; ne sono un esempio aspetti come la nazionalità, 

l’età, il livello culturale, la condizione sociale….. 

Per entrare nel merito delle ultime due iniziative esprimo la soddisfazione di aver percepito 

un clima gioioso ed una bella partecipazione da parte di tutti i presenti; per quanto 

riguarda, più in particolare, i soci utenti del DSM testimonio che questi hanno voluto 

condividere molto la loro esperienza con i curanti e con gli altri utenti nei giorni successivi. 

Una buona riflessione su questo tema deve, per non scivolare nell’autocelebrazione, anche 

evidenziare ciò che ha funzionato meno, per cui condivido le dichiarazioni di Mirko Beruto 

rispetto alla scarsa attenzione dimostrata dai bambini durante gli allenamenti delle squadre 

giovanili della Juventus, che era un pò l’obiettivo principale della gita a Vinovo; sarebbe 

bello quindi poter ripetere in futuro questa esperienza, collaborando con un’altra società 

sportiva, magari prevedendo un maggior coinvolgimento dei bambini,  facendoli per 

esempio entrare in campo. 

Molto riuscita, infine, la gita all’Agriturismo “Cele” che è riuscita a racchiudere, nell’arco 

di una sola mezza giornata, un ventaglio molto ampio e diversificato di esperienze e di 

stimoli rivolti, con finalità differenti, ai bambini e agli adulti: p.e. l’uso dei mezzi pubblici, 

l’attività fisica e la visita guidata della Fattoria Didattica con tutti i valori che ne sono 

derivati fra cui il rispetto della natura  ecc ecc… 

Per concludere la stessa visita della “Fattoria” ha assunto un bel significato che va colto 

“fra le righe”, già belle, dell’aver osservato il lavoro che sta dietro l’ottimo pasto 

consumato insieme; con questo intendo  il valore simbolico legato al fatto che, durante la 



nostra visita, i confini dell’Agriturismo Cele si sono allargati molto, estendendosi a tutte le 

realtà limitrofe, permettendoci così di trarre un’esperienza più ricca grazie all’apporto di 

più persone, realtà ed esperienze.  

Questo mi sembra che riprenda un po’ la filosofia della nostra associazione che da un lato è 

quella di creare delle sinergie e di mettere insieme le risorse di più persone e dall’altra di  

collegare il contesto in cui ci si muove con quello che ci sta intorno!”. 

L’assemblea esprime condivisione rispetto ai temi principali accennati in questa relazione 

dal Segretario; il Direttore Tecnico Massimo Dodino esprime, per quanto di competenza, la 

propria condivisione rispetto all’utilità di riorganizzare l’esperienza positiva di Vinovo 

prevedendo un maggiore coinvolgimento dei bambini sul campo; il Presidente Godani 

invece, pur condividendo e apprezzando la relazione, sottolinea l’importanza di indagare e 

testimoniare anche il livello di partecipazione e di gradimento dei genitori all’interno di 

queste iniziative. 

 

3) Programma iniziative concordate con Direzione Didattica, con i genitori e con la Parrocchia: 

a) il Presidente Godani informa l’assemblea del fatto che le Scuole Astengo e XXV Aprile 

hanno già svolto un grosso lavoro sul tema del 150° dall’Unità d’Italia; in particolare gli 

alunni hanno prodotto delle  ricerche su questo tema e delle opere in ceramica. 

Tutto ciò confluirà nella prossima Mostra che la nostra associazione allestirà, dopo 

l’estate, con la collaborazione delle scuole e del Comune di Savona (presumibilmente 

verso la fine di Settembre-primi di Ottobre). Con un certo anticipo il Presidente, 

affiancato da un Consigliere, prenderà contatti con gli Assessori Lirosi e Lugaro 

(rispettivamente con deleghe ai Lavori Pubblici e al Decentramento) per predisporre 

l’organizzazione della stessa; 

b) Organizzazione del Concerto: il Presidente ripropone ai membri del Direttivo 

l’organizzazione di un Concerto di canzoni del Risorgimento: ricorda che il Parroco Don 

Capaldi (Parrocchia del Quartiere Fornaci) ha espresso il consenso affinché tale concerto 

si possa tenere all’interno della Chiesa, in quanto contesto favorevole alla possibilità di 

cantare e di eseguire un’ incisione; si provvederà con la ricerca di una decina di spartiti 

di canzoni del Risorgimento. Un altro obiettivo collaterale consiste nell’individuare una 

studiosa che collabori con l’Orchestra Sinfonica disponibile a redigere un “pezzo 

critico” sul Concerto da inserire nella prossima pubblicazione del Quaderno 

dell’Associazione (vedi punto seguente); 

c) Pubblicazione del Quaderno n° 2:  in esso confluirà il materiale prodotto sul tema del 

150° dall’Unità d’Italia e una Microstoria della squadra G.S.Fornaci nonché delle 

iniziative che ruotavano intorno all’oratorio (gite, attività teatrali, canzoni, cineforum, 

ecc….); la pubblicazione  è prevista per l’anno prossimo non solo per disporre del tempo 

e del materiale necessario ma anche per un discorso di natura economica: dobbiamo 

gradualmente sostenere il costo riferito alla prima pubblicazione che, per motivi diversi, 

inciderà piuttosto pesantemente sul nostro bilancio (p.e. raddoppio del numero di pagine, 

inatteso rifiuto, per l’anno in corso, dell’erogazione del contributo da parte della 

Fondazione “De Mari”, ecc…).  

Tuttavia il Presidente si dice convinto dell’utilità di questo documento che non si 

prefigge solo l’obiettivo di registrare ciò che si è fatto bensì permette un “operazione 

culturale”. 

Per tornare al discorso relativo al pagamento della fattura della prima pubblicazione di 

Quaderno è stato concordato, con la Tipografia di Finale Ligure, la possibilità di saldare 

il conto gradualmente. Nel frattempo contatteremo il nostro socio-commercialista 

Sandro Marchisio per verificare che non vi sia la possibilità, a differenza di quanto 

comunicatoci, di modificare la fattura in questione, attraverso una nota di credito, per 

poter accedere anche ad uno sconto sul costo previsto. 



Poiché abbiamo ancora parecchi quaderni presso il  nostro deposito, sarebbe utile 

distribuirne una parte consistente in tutte le occasioni che si potranno prospettare in 

futuro; ciò è importante sia per recuperare, attraverso il rilascio di libere offerte, una 

parte dei costi che sosterremo ma anche per proseguire una divulgazione di quanto si sta 

facendo volta alla valorizzazione di tutte le figure coinvolte oltreché a  mantenersi 

sempre aperti e in contatto col Quartiere dapprima e con la città poi.   

d) Gara di pesca per disabili:  questa iniziativa è stata rimandata a Settembre dopo che i 

Consiglieri Baroni e Rauso ed il Segretario Sprio hanno incontrato, alcuni mesi fa, il 

gestore del lago di Bormida; egli sosteneva che la pesca facilitata è più divertente con le 

trote, che richiedono una temperatura dell’acqua non superiore ad una certa soglia, non 

compatibile col periodo estivo. Il periodo previsto è o sabato 17 o sabato 24 Settembre.  

Dopo un lungo confronto che ha coinvolto praticamente tutti i presenti si giunge alle 

seguenti conclusioni: 

                      -  la gara di pesca vedrà coinvolti contemporaneamente bambini, genitori e utenti del 

Dipartimento di Salute Mentale di Savona (DSM) ; 

                      -   non si terrà nessuna altra attività sportiva quel giorno (p.e. partita di calcio); 

                      -   il termine “disabile” viene sostituito con quello di “utente del DSM”; questo sia per 

l’eterogeneità delle problematiche, dei bisogni ma anche delle potenzialità dei 

diversi soci-utenti, ma anche perché il secondo termine appare più corrispondente a 

quello che si è dimostrato essere il rispetto, la sensibilità e la fiducia dimostrata dai 

soci estranei all’area sanitaria nei confronti di queste persone; valori che non 

possono essere sminuiti nel loro spessore attraverso una comprensibile ma riduttiva 

catalogazione. 

                      - per i motivi di cui al punto c) - mancanza di fondi- si concorda rispetto 

all’impossibilità, per il momento, di organizzare ulteriori gite compresa quella sulla 

barca che avrebbe sostituito il Grillo (Moby Dick). 

 

     4)     Attività di calcio: 

                      -  Torneo estivo:  Il regolamento è stato definito e distribuito ai Tecnici. L’assemblea 

propone a Ciuffreda, il socio allenatore dei portieri, di collaborare con l’arbitro 

durante il torneo: Ciuffreda accetta.  Il Direttore Sportivo Massimo Dodino si 

prende invece l’impegno di contattare tutti i Mister affinché possa esserci un Mister 

ed un vice per ogni squadra. Entro giovedì prossimo dovremmo averel’elenco 

ufficiale delle squadre dei Bagni che parteciperanno: ad oggi risultano esserci i 

Bagni S. Antonio, i Bagni Umberto (forse 2 squadre), i Bagni Italia  e ancora incerti 

i Corsaro, i Barbadoro, i Cavour e gli Ariston. 

                      -  Allenamenti:  si riflette sulla possibilità di creare uno spazio rivolto ai bambini di 

età superiore ai 10 anni, già iscritti alla nostra associazione; l’idea sarebbe quella di 

permettere loro di accedere ad uno spazio in cui giocare e stare insieme in modo più 

autonomo e auto-gestito, salvo la presenza di un incaricato della Judax Agorà che si 

limiti a garantire l’accesso allo spazio sportivo ed un minimo di controllo. La 

questione tuttavia rimane ancora aperta e viene rinviata.  

                      -  Attività di pallavolo:gli allenamenti si sono interrotti per la consueta pausa estiva; il 

30/8 (data ancora indicativa) si terrà il Torneo “Burgu Furnaxi” presso l’SMS 

Fornaci di Savona. 

 

     5)     Varie ed eventuali:  

           a)  Campetto multifunzionale:  dopo un lungo confronto si stabilisce che, in merito alla 

futura costruzione di box presso l’Oratorio, si potrebbe inviare una lettera 

all’Assessore all’Urbanistica Gaggero e all’Assessore allo Sport  Luca Martino, in 

cui si chiede la costruzione di un campetto multifunzionale, quale onere di 



urbanizzazione secondaria; sarà utile specificare che il Parroco è d’accordo e che 

gli scriventi rappresentano un associazione senza fini di lucro che ha, come 

obiettivi costitutivi, quelli di promuovere l’aggregazione sociale e contribuire alla 

prevenzione e al contenimento del disagio sociale, specialmente quello giovanile. Il 

campetto multifunzionale dovrebbe essere uno spazio aperto, accessibile quindi 

senza bisogno di chiavi e privo di illuminazione per non arrecare fastidio al 

vicinato. 

           b)  Vacanza estiva:  il Consigliere Mirko Beruto propone di organizzare in futuro un  

campeggio estivo, così come fanno molte realtà calcistiche; lo spirito sarebbe 

quello di organizzare una “settimana della famiglia”, per esempio in una località 

della Val D’Aosta – previo accordo con il ns. Socio Alberto CONTINI colà 

residente -, in cui i partecipanti possano sperimentare le attività più varie: p.e. 

passeggiate e relative merende/picnic, riposo pomeridiano, fitness per gli adulti, 

gioco per i bambini, cena in agriturismo, ecc….Questo potrebbe essere un progetto 

rivolto, come già detto, alle famiglie. L’assemblea condivide l’utilità di questo 

progetto e si impegna a riesaminarlo per il prossimo anno. 

            c)   Infine, il C.D. nomina (previa accettazione dell’interessato)  il socio Dilvo VANNONI 

nostro rappresentante in seno al Comitato Organizzatore della Festa del Mare 

insieme a Piero ASCIONE che viene riconfermato.   

 

 

Non essendoci altri argomenti da discutere, alle ore  ventitre    la seduta termina.  

 

 

                             Il   Segretario                                                        Il  Presidente 

                        ( Calogero Sprio )                                                  (Silvano Godani) 


